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Grußwort der OV-Vorsitzenden  

Mit  der  neuen  Ausgabe  unserer  Ortsvereinszeitung  SEEBACHSPIEGEL  begrüßen  wir  insbesondere  alle 
Neubürgerinnen und -bürger unserer Gemeinde und informieren über Veränderungen, Neuerungen und 
v. a. über die anstehende EU-Wahl.   
Mit zwei sehr gelungenen und gut besuchten Veranstaltungen eröffneten wir das Jahr 2024:  
- Neujahrsempfang am 14. Januar mit dem EU-Kandidaten MaƩhias Dornhuber   
- 50-jähriges Ortsvereinsjubiläum mit Feier am 16. März.   
Am 9. April fand unsere diesjährige Jahreshauptversammlung staƩ. Mehr in den folgenden Beiträgen.  

Ein erster Appell zur Europawahl am 9. Juni, v.a. an die Erstwählerinnen und -wähler ab 16:  
Eine Umfrage zu dieser Wahl ergibt, dass Erstwähler SPD und AfD als größte Problemlöser der EU sehen.  
Deshalb: geht wählen, aber verhindert, Rechtsextreme und Rechtspopulisten weiter auf dem Vormarsch 
im EU-Parlament sind!  



 

 

Am 9. Juni 2024 ist Europawahl - jede SƟmme ist wichƟg   
Seit fast 70 Jahren gibt die Europäische Union den Menschen Frieden und Stabilität. Das ist 
nicht selbstverständlich. Vorher war Europa Jahrhunderte lang ein kriegerischer KonƟnent. 
Wir sind also Teil eines Wunders. Ich bin ein Kind Europas und möchte von ganzem Herzen, 
dass sich diese Geschichte fortsetzt. Dafür müssen wir etwas tun. Denn im Moment ordnet 
sich  die  Welt  neu.  Katarina Barley Seit Juli 2019 Abgeordnete des neunten Europäischen Parlaments und eine von dessen 

vierzehn Vizepräsidenten. SpitzenkandidaƟn ihrer Partei für die Europawahl 2024 .  
 

Nutzt  eure  SƟmme und geht wählen! Wir,  die Ombudsleute und Vorsitzenden der PeƟƟ‐
onsausschüsse  in Europa,  rufen euch dazu auf. BesƟmmt eure Gesandten für Europa und 
beeinflusst, wer  für  euch  die Gesetze macht. Denn Wählen  ist  nicht nur  ein Grundrecht, 
sondern auch wichƟg für das FunkƟonieren unserer DemokraƟe.   
MarƟna Stamm-Fibich Seit 2013 Mitglied des Deutschen Bundestages.  
 

Die Wahl ist Teil dieses Jahres, das - wie unser Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier es 
ausgedrückt hat - zeigen wird, wie sich die DemokraƟe bewährt. Die EU ist ein unglaublich 
erfolgreiches  Friedens-  und WirtschaŌsprojekt.  Die  europäische  Einigung  hat  den  an  ihr 
teilnehmenden Staaten nach Jahrhunderten immer wiederkehrender Kriege Jahrzehnte des 
Friedens gebracht. Die deutsche WirtschaŌ profiƟert außerordentlich von den Möglichkei‐
ten des  europäischen Binnenmarktes. Das hat uns  viele  gute Arbeitsplätze  gebracht. Der 

FachkräŌemangel wäre ohne europäische Freizügigkeit viel größer. Nur die SozialdemokraƟe hat das kla‐
re Ziel, aus dem erfolgreichen Friedens- und WirtschaŌsprojekt auch eine starke KraŌ für sozialen Zusam‐
menhalt zu machen. Wir haben die europäische Säule sozialer Rechte vorangetrieben.   
MaƩhias Dornhuber stv. Vorsitzender der BayernSPD; Stadtrat in Fürth; Kandidat EU-Wahl 

Die EU brachte und bringt uns Wohlstand, Freiheit und Sicherheit! Es gilt, ein Erfolgsmodell noch besser 
zu machen und denen zu trotzen, die sie mit plumpem Populismus zerstören wollen! Deine SƟmme für 
die  SPD und damit  für unseren miƩelfränkischen Kandidaten @maƩhias.dornhuber ist  eine  gute Wahl.  
Du sƟmmst damit vor allem für   
DemokraƟe, Rechtsstaat und Sozialstaat .  
Frieden und internaƟonalen Zusammenhalt   
FachkräŌe und eine starke WirtschaŌ   
Gleichstellung, Grundrechte und Solidarität   
ein starkes Gesundheitssystem und gute Pflege   
bezahlbare  Energie  und  Klimaschutz. Claudia Belzer DirektkandidaƟn der SPD für die Landtagswahl 2023; stv. Frak‐

Ɵonsvorsitzende im Stadtrat in Herzogenaurach, Vorsitzende der SPD-Herzogenaurach und Mitglied im Vorstand der SPD-ERH.  
 

Europa bedeutet für mich:   
- Einzig Europa ist Garant für Frieden, Freiheit und Sicherheit C. Brenner   
- Als 1944er Kriegsjahrgang aufgewachsen in der Kurpfalz, Grenzregion zum Erbfeind über Jahrhunderte, 
dem „Franzmann“; und wir:  jung, unvoreingenommen, voller Tatendrang und Hoffnung auf die ZukunŌ 
und wir haben uns verstanden. Das wünsche ich mir für die Jugend Europas und der Welt, nun, da ich mit 
inzwischen 80 noch immer Lust auf Europa habe. H. Dietzel   
- Ich setze mich für Europa ein, weil die europäische Union maßgeblich seit Jahrzehnten zur Überwindung 
alter FeindschaŌen, zur Versöhnung und zur Friedenssicherung beiträgt. N. Döbbelin    
Die Stärkung und Weiterentwicklung Europas durch die FrakƟon der SPD  (in der S&D*) hilŌ, den Wohl‐
stand, soziale GerechƟgkeit und die Klimawende zu sichern. B. Döbbelin   
-  Im Gesundheitssektor herrscht ein für Jung und Alt gefährlicher FachkräŌemangel;  ihn können wir nur 
durch Personal z.B. aus dem gesamten europäischen Raum eindämmen; MigraƟonshintergrund darf da‐
bei keine Rolle spielen. I. Peinkofer  
- Am 9. Juni gehe ich zur Europawahl, weil DemokraƟe nicht selbstverständlich ist und wir dafür eintreten 
müssen; Europa muss weiter stark sein als Gegengewicht zu China und Russland; extremisƟsche Strömun‐
gen möchte ich verhindern helfen. G. Schäfer   
- Europa bedeutet Frieden, Wohlstand, Wachstum, ist aber reformbedürŌig. G. Seidl   
 

*Die SozialdemokraƟsche FrakƟon S&D im EU-Parlament besteht aus Europaabgeordneten, die naƟonalen Parteien angehören. Diese Parteien teilen unsere 
sozialdemokraƟschen Werte und sind Mitglied der SozialdemokraƟschen Partei Europas (SPE).  



 

 

Neues aus unserem Ortsverein  

Nach längerer Pause fand am Sonntag, 14. Januar, mal wieder ein Neujahrsempfang 
staƩ. Wegen  der  anstehenden  Europawahl  am  9.  Juni  waren  alle  sehr  gespannt, 
was MaƩhias Dornhuber, der Kandidat für diese Wahl, zu sagen haƩe. In einem in‐
haltlich mitreißenden und sehr engagierten Vortrag machte er deutlich, wie wichƟg 
Europa für alle ist im Ringen um DemokraƟe und Frieden. Er ließ nicht unerwähnt, 
welche ErrungenschaŌen gerade durch die SPD auf europäischer Ebene zum Wohl 
aller gelungen sind. Auf Basis der europäischen Säule sozialer Rechte wurde 2022 
die  EU-Mindestlohnrichtlinie  verabschiedet.  Zudem  profiƟert  die  deutsche  Wirt‐
schaŌ außerordentlich von den Möglichkeiten des europäischen Binnenmarktes. Das hat uns viele gute 
Arbeitsplätze gebracht. Der FachkräŌemangel wäre ohne europäische Freizügigkeit wesentliche größer. 
Über die europäische Ebene können wir wirksamen Klima- und Umweltschutz erreichen, ohne dass es zu 

WeƩbewerbsverzerrungen unter den Mitgliedsländern kommt. Nach einer kurzen 
aber intensiven Diskussionsrunde kam MdB MarƟna Stamm-Fibich zu Wort. Dies‐
mal war es nicht das gewohnte Berliner update sondern der sorgenvolle und drin‐
gende  Appell,  den  rechtsradikalen  Entwicklungen  entgegenzuwirken.  Wir  brau‐
chen  einen  Aufstand  der  Anständigen.  Es  zeigt  sich  momentan  wieder  einmal 
mehr, dass DemokraƟe kein Selbstläufer ist.  

v.l.n.r.: M. Stamm-Fibich, N. Döbbelin,   
M. Dornhuber, C. Brenner u. C. Belzer  

Ein Höhepunkt  in der Vereinsgeschichte war zweifellos das 50- jährige Jubiläum. 
Nachdem am 13. März vor 50  Jahren unser Ortsverein  „geboren“ wurde, gab es 
am Samstag, 16. März,  im Saal des Gasthauses Noppenberger  in Untermembach 
ein  sehr  gelungenes,  wirklich  rauschendes  und  von  bester  SƟmmung  geprägtes 
Jubiläumsfest. Die 50 (!) Gäste erfreuten sich an einem abwechslungsreichen Pro‐
gramm. Den Rückblick auf die langjährige Geschichte trug Vorsitzende Nella Döb‐
belin  vor,  visualisiert  durch  eine  PräsentaƟon  der  Co-Vorsitzenden  ChrisƟane 
Brenner. MarƟna Stamm-Fibich MdB und Horst Arnold MdL setzten in ihren Gruß‐

worten eindeuƟge Akzente: der Einsatz für die DemokraƟe darf niemals auĬören! Bei richƟg guter Mu‐
sik von „Sounddrei“aus Herzogenaurach, gemeinsamem Essen und intensiven Gesprächen fand die Feier 
einen viel gelobten Verlauf und späten Ausklang. Ein dickes Dankeschön nochmals unserem Gastgeber 
Harry Pfersching mit seiner großzügigen HilfsbereitschaŌ und dem Orga-Team, das seit Ende letzten Jah‐
res in der Planungsphase war. 

 
Die Jahreshauptversammlung am 9. April brachte v.a. eine Neuerung der besonde‐
ren Art: Nella Döbbelin ist, wie mehrfach  angekündigt,  leider  endgülƟg nach  jahr‐
zehntelanger höchst engagierter Vorsitz-/VorstandstäƟgkeit zurückgetreten. Wir be‐
danken uns auch an dieser  Stelle noch einmal  für  ihr  unermüdliches  Engagement! 
Das  Mitgliedergremium  einigte  sich  einsƟmmig,  bis  zur  nächsten  turnusgemäßen 
Vorstandswahl  2025  auf  ChrisƟane  Brenner  als  alleinige  Vorsitzende  und  Gabriele 
Schäfer als ihre Stellvertreterin.   
 
Neu angedacht  sind „StammƟschtreffen“, bei denen wir alle willkommen heißen, die  sich über unsere 
Vorhaben informieren und Anliegen vorbringen wollen.    
Den nächsten StammƟsch  bieten wir  an  am 23. Juni um 19 Uhr beim Noppenberger/Untermembach.  
Wir freuen uns über jeden Besuch und alle Anregungen.   

Auch unsere Ortsvereinssitzungen  sind für Besucher offen. Nächster Termin:   4. Juni, Gast-
haus Noppenberger Untermembach (she. App-Eintrag „Mein Ort“). Es ist stets unser Anlie‐
gen,  zu  erfahren, was  die  Bürgerinnen  und  Bürger  unserer  Gemeinde  bewegt  und welche 
Möglichkeiten wir miteinander haben, akƟv zu werden. Bringt euch mit ein! 
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Sie erreichen uns auch über unsere Homepage: 
       hƩp://www.spd-hessdorf.de 
        Ortsverein Heßdorf 
Wir freuen uns über Ihre Meinung! 

    

SpliƩer aus dem Gemeinderat  
 

Diesmal als KurzinformaƟonen - zusammengetragen von Gemeinderat Peter Hofmann und C. Brenner.  
Nützliches in unserer Gemeinde für alle: 

BürgerApp vernetzt Bürgerinnen       AltölSammler am  
und Bürger mit Infos  aus              Rathausplatz 
Verwaltung und Gemeinden   

- DeFi = Defibrillator(en) a) am Sportheim b) Außenwand Rathaus Heßdorf gegenüber dem                                            
 Büchertauschschrank. Keine Angst vor der Nutzung: man wird durch den Prozess geleitet     
 und kann nichts „falsch" machen.  
 

Nachrichten:  
A) Parteiarbeit:  
- April: Antrag der SPD-FrakƟon zum Sozialausschuss und zur Einberufung  desselben (angeregt von R. Se    
   katzek): einsƟmmig angenommen.  
B) Kindergarten  
- Sept ‘23: Bauplan „Alte Kläranlage“ genehmigt, Okt: in der Genehmigungsphase; Dez: AuĬebung Be 
   schluss  Bauplan „Alte Kläranlage“ wegen zu hoher Kosten;  
- Jan ‘24: ergänzende Containerlösung;  Febr.: Gründung Kommunalunternehmen zur Abwicklung des Pro 
   jekts Kiga;  März: wegen Personalengpass eine Gruppe (25 Kinder) weniger; Bauplangenehmigung für  
   zweite Containeranlage beim Landratsamt.  
   Angesichts der 92 Wohnungen (s.u.), für sicher viele Familien, sind wir immer noch und erneut der     
   Meinung, dass die Gemeinde sich mit einem Kindergartenstandort in Heßdorf und einem alternaƟven   
   Träger befassen sollte.  Das haben wir schon des ÖŌeren angeregt.  
C) Energiewende:  
- Okt: Umsetzungskonzept PV-Anlage auf dem Schuldach, Warten auf weiteres Angebot;  
- Febr. Realisierung PV-Anlage mit Hilfe des gegründeten Kommunalunternehmens;  
- März: Realisierung durch Mietkauf                                                                         
D) Bau- und Verkehrskonzepte: 
- Nov: Nachfrage FW-FrakƟon wegen Umsetzung farbiger Markierung der Fahrradwege, Weiterleitung an                      
  Bauhof, Ausführung bei geeigneter WiƩerung…  
- Dez: Interesse der Gemeinde an Gymnasiumsbau-Standort;  
- Jan: Bewerbung für Gymnasiumsbau südl. der Sporthalle  
- Feb: Änderung Bebauungsplan Ost (Gewerbegebiet) notwendig, um Bushaltestelle zu realisieren  
- April: Sachstand Heßdorf Süd „Sonnenring“ - Info der Fa. Schultheiß mit PräsentaƟon zum Bau von 92       
   geförderten Wohnungen (s.u.) wurde sehr posiƟv wahrgenommen und die KooperaƟon mit der Ge
   meinde sehr gelobt. Anmerkung der Fa. Schultheiß: die Anzahl der abgebildeten PV-Elemente dient 
   als Beispiel   und steht noch nicht endgülƟg fest. 

          

 

 

 

   Mit freundlicher Genehmigung der Fa. Schultheiß 
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